

GRANDE
DISEÑO FÁCIL DE MONTAJE
SISTEMA ENTRÉGALA



20 IDEAS SOLIDARIAS
PARA CARTONEROS

TRIMESTRE 2-2008

ClarínX

DÍARIO DE ARQUITECTURA
27/03/2008

OPINIÓN: DÍA CLARÍN X Y EL X

CÓMO INVERTIR
EN MAR DEL
PLATA

PÁGINAS DE 1 A 10

arq



FORMA, MATERIA Y SENTIDO SOCIAL

LA OBRA DEL COLOMBIANO FELIPE URIBE. EDIFICIOS
Y PARQUES PÚBLICOS QUE TRANSFORMARON LA VIDA
DE MEDELLÍN. LA DIMENSIÓN LÚDICA DE SUS
ESPACIOS ABIERTOS Y DEL EQUIPAMIENTO URBANO.

CLARÍN X / 2008



30
años
ESTUDIO DE
SERVICIOS

LA IMAGINACIÓN ES EL LÍMITE DE TUS SUEÑOS
La casa que siempre quisiiste, sin límites de diseño.



DURLOCH®

Ega-Mold
C. Américo 363
Villa Mirtilla
Tels.: 4709-7008

CENTRO SEC
Av. Colón 1651
Cen. Pdo.
Tel.: 4779-4750

E. VEDOVATTO
Av. J. B. Justo 5540, Cen. Pdo.
Av. San Martín 4490, Cen. Pdo.
Tel.: 4589-2915 / 4504-5215

EL IMPORIO DEL TERCIO
Calle 39 401 y 12
La Plata
Tel.: 010310-4821900



CHILL OUT | EN EL AXEL, EQUIPADO CON LAMPARAS DE FUNDAS DESMONTABLES Y BUTACAS MOBY, INSPIRADAS EN EL ABPAVI.



TOPCO | SILLA Y BANQUETA UNIVIERSAL, DE ESTRUCTURA METALICA.

CAROLINA CAMPUS



MATRIMONIO | QUAGLIA Y KOEN SE CONOCIERON HACIENDO MUSICA.

Diseñadores de mobiliario y algo más

Estudio Kotta, un ensamble de funcionalismo, practicidad y experimentación

por | VIVIAN UFERIG | vivian@clarin.com

Se conocieron en San Telmo, en un circuito atípico al diseño. La arquitecta Claudia Koen y el diseñador Ernesto Quaglia actuaban en pubs. El tocaba el bajo, ella cantaba. La música fue el primer tema en común. Despues se sumó la pasión por el diseño. Corrían los '80 y desde entonces, ya convertidos en matrimonio, impusieron una marca propia: Kotta, el nombre de su estudio. "Elegimos el nombre por la sumatoria de iniciales nuestras y de Tamara, nuestra hija de 8 años", dicen en el living de la casa-estudio-taller, en Villa del Parque.

Sus sillones Mooby y Changó integran la colección estable de diseño del MAMBA y en 2007 fueron elegidos convocados para el equipamiento integral del hotel Axel, el primero destinado a la comunidad gay. Sus creaciones ganaron premios aquí y allá y fueron publicadas en revistas especializadas, como Wallpaper.

Después de trasitar una época dedicada a refacciones e interiorismo se volcaron al diseño, desarrollo y producción de mobiliario y objetos utilizando distintos materiales y priorizando la funcionalidad. "Lo nuestro es la factibilida-

dad y comodidad en el diseño, no los iconos raros y llamativos", apunta Koen. A partir del Castillo que presentan en su página web, el dueño de la cadena Axel (de Barcelona) los contactó para pedirles un mobiliario "contemporáneo y de vanguardia". Butacas y mesas de luz, sillones para el business center y el bar Chill Out, hamacas y mesas auxiliares para la parrilla y lámparas liva-

"Lo nuestro es la comodidad en el diseño, no los iconos raros y llamativos"

nas, con fundas desmontables se destacan en este hotel boutique de San Telmo. "Trabajamos muy chismos, en base al respeto mutuo. Ellos sabían perfectamente qué querían y aunque se manejan con mucho secreto, pudimos expresar y desarrollar nuestras líneas", dicen.

La búsqueda de materiales es para Koen y Quaglia "una experi-



LÍNEA CHANGO | VARELLAS DE HIERRO, RUEDAS Y SUPERFICIE DESPOJADA.



EL SILLÓN DEL SUPER | PARA MAYOR COMFORT LLEVA DOS PLACAS DE GOMA EVA.

mentación constante, que nos lleva hasta los lugares más inhóspitos y insólitos del Gran Buenos Aires en busca de talleres y proveedores". Estos viajes, a los que ellos denominan "workshops domésticos", se complementan con los talleres y cursos en el Centro Metropolitano de Diseño (CMD), a través del cual participaron en expos, ferias y festivales. En 2006 realizaron una workshop sobre mimbre, que derivó en la línea Togo. De aspecto estético y curvas ergonómicas, el tejido de los muebles funciona como una piel y cubre la estructura metálica del sillón, poltrona y mesa.

¿Qué sale de la cruz entre un chango, una silla y una vaca? Esto se preguntaron los editores de Wallpaper cuando vieron la versión del sillón Chango, con funda de cuero simili vaca. "Lu raro fue que lo publicaron con funda animalista", recuerda Quaglià.

El acierto de esta propuesta fueron las varillas de hierro soldadas para crear el sillón con ruedas y estética de super. "Queríamos un objeto pensado para fabricarse con materiales y procedimientos básicos. Las varillas pueden estar pintadas, zincadas o cromadas. Y

le incorporamos un segundo material para mayor confort: dos piezas de goma eva apoyadas sobre el asiento y el respaldo, que se encuentran entre sí de forma lúdica", dicen. El sillón que se exhibe en el MAMBA aboga tiene familia: mesita y reposera.

Ganó, entre otros, el Primer Premio Profesional del Salón de Diseño 2004 y el del Salón de Diseño Movelstul, de Brasil 2005. La butaca Mooby también integra las vitrinas del MAMBA y protagoniza, junto a las lámparas con fundas desmontables, el bar del Axel. Desde su morfología circular invita al relax. "Nos inspiramos en el abrazo. La asimetría de los círculos que definen el asiento representa la desconstrucción de la energía hacia un estado ideal de reposo", señalan.

En una época se presentaban a todos los concursos que daban vueltas. Después, nos pusimos más selectivos". En la lista, figura el Roma Design Pin, el Sartorini-Summa, el Salón del Diseño y varias expos como Puro Diseño, Casa Foà y Gallery Nights. "El diseño es un estilo de vida. Supera lo comercial", dicen a dúo, como en las viejas épocas de la música. ▶

La instalación se presentó en Viena, frente al Museo de Arte Contemporáneo (MAK). Se trata de un dispositivo de iluminación que muestra nuevas perspectivas de ahorro energético.

El árbol solar de Lovegrove

por ALICE RAWSTHORN | The New York Times, especial para GDA

The New York Times

El árbol solar, la extraordinaria síntesis de diseño de arquitectura y moderna tecnología solar, fue desarrollado por Ross Lovegrove y presentado por primera vez en el Museo de Arte Contemporáneo (MAK), en Viena, a fines de 2007. En colaboración con Artemide, el principal especialista italiano en iluminación, y Sistem Solar, empresa líder en células solares, Lovegrove desarrolló un dispositivo de iluminación que muestra nuevas perspectivas de diseño urbano teniendo en cuenta lo social, la cultura y las constantes necesidades ecológicas.

Para el desarrollo, Lovegrove, a quien se considera uno de los diseñadores industriales más innovadores, se inspiró una vez más en la naturaleza. Con la morfología de un árbol, incorpora una similitud nueva y natural a la medida que salió del diseño urbano. Salida tanto por las pautas más exigentes del arte y el diseño, como por las implicaciones de una ciudad sostenible ecológica. Se hace en moderna tecnología solar y utiliza energías renovables.

Fue el director del MAK, Peter Noever, quien sugirió su desarrollo. Antes de que se inaugure la nueva instalación lumínica, Noever planteó: "Lo que hace falta es una estrategia innovadora de planeamiento urbano, con avances progresivos. El territorio es cosa mítica y mejor de alto es una instalación sostenible. Luego de la presenta-



SUSTENTABLE | CON TECNOLOGÍA SOLAR Y ENERGÍA RENOVABLE.

Para el desarrollo Lovegrove se inspiró en la naturaleza

cion mundial, Peter Noever proyecta iniciar negociaciones para la instalación permanente del árbol solar frente al MAK.

El plan, ahora, es convencer a otras grandes ciudades del mundo de adquirir el árbol solar y la idea extraordinaria de usar energía renovable para el alumbrado público urbano.

Gráfica Latinoamericana en el Centro Cultural Borges

Hasta el 18 de febrero se puede ver la muestra integrada por más de 60 grabadores que exploran la diversidad del fenómeno gráfico contemporáneo. El encuentro estimula el intercambio de técnicas entre los artistas y promueve el acercamiento cultural.

Diseñadores premiados por la revista designboom

El portal Design Boom y la Asociación de Diseño de Japón, preselecciónó a los argentinos Pablo Vainberg, María Verónica Nuño, Carina Vivaldi y Maximiliano Drager en el concurso Love your Earth. Sus diseños de arte gráfico se pueden ver en www.designboom.com.

Concurso de afiches Primer Premio para Argentina

Los ganadores del Primer Premio del Concurso Regional de Afiches del Mercosur fueron la DG Mirian Luchetto, y el editor de la revista Temisimo Gráfico, Adrián Candelmi. El trabajo ganador formará parte de la Campaña Regional de lucha contra la violencia hacia las mujeres.